

Inflación se acelera por incrementos en los energéticos (El Financiero 24/11/17)

Inflación se acelera por incrementos en los energéticos (El Financiero 24/11/17) EDUARDO JARDÓN La inflación anual en México aceleró su tendencia al alza en la primera quincena de noviembre a 6.59 por ciento, impulsada principalmente por el aumento en los precios y tarifas de los energéticos. El resultado fue sorpresivo y superó las expectativas de los analistas, que en algunos casos ya revisaron sus pronósticos para todo el año a un nivel cercano al 6.6 por ciento, que sería el más elevado en 17 años, desde el 2000. "La tendencia en los precios al consumidor se ha visto afectada por los energéticos, en particular en el precio del gas LP, que ha sorprendido con incrementos mayores a los estimados", explicó Adrián Muñiz, subdirector de análisis económico de Vector Casa de Bolsa. A tasa anual el índice de precios de los energéticos se ubicó en 16.94 por ciento en la primera mitad del presente mes, su mayor nivel desde marzo. A su interior, el precio del gas LP es el que muestra el mayor incremento, con 41.3 por ciento anual, seguido de la gasolina Premium, con 22.3 por ciento y la gasolina Magna con un avance de 16.8 por ciento. La inflación anual también se vio afectada por un mayor nivel en los precios de frutas y verduras, de 14.8 por ciento, desde un 13.4 de la quincena previa.

alza en gas limita desinflación En la minuta de política monetaria del Banco de México, se destaca que el repunte inflacionario de los últimos meses está relacionado en parte con los aumentos inesperados en los precios del gas LP. Un miembro de la Junta de Gobierno enfatizó que la inflación no subyacente se ha mostrado reticente a la baja y que el reciente comportamiento del gas doméstico ha sido muy perjudicial para la misma. Señaló que dicho comportamiento se debe en parte a los cambios en los precios internacionales del gas, pero también a un problema muy significativo de falta de competencia en este mercado. Adrián Muñiz detalló que ha sorprendido la tendencia en el precio de este combustible y señaló que la liberación en los precios de energéticos es algo nuevo, por lo que apenas se está aprendiendo sobre su estacionalidad. "Las presiones alcistas sobre los precios de bienes agrícolas y de la energía sugieren que el descenso de la inflación anual pudiera ser más lento de lo que hemos anticipado, aunque aún estimamos que los precios de agropecuarios disminuirán más durante lo que resta de este año", apuntó en un reporte Eduardo González, economista de Citibanamex.

CIFRA QUINCENAL SUPERA PREVISIONES La inflación en la primera quincena de noviembre fue de 0.92 por ciento, por arriba del 0.73 por ciento del estimado por el mercado. González explicó que fue impulsada por fuertes alzas en los precios de bienes agrícolas y de energía. En este último punto incidió la finalización del subsidio sobre las tarifas de electricidad de verano, y por el aumento en los precios de las gasolinas y del gas. En una entrevista radiofónica, Agustín Carstens, gobernador de Banxico, señaló que si bien la inflación será elevada en 2017, en los años siguientes se establecerá en cerca de tres por ciento. Dijo que una baja inflación es clave para un mayor crecimiento y para que haya un incremento real en los salarios, en el empleo y en el bienestar.